Jueves 17 de Junio del 2010

Última modificación 17.06.2010

El Financiero Economías emergentes, vulnerables Viridiana Mendoza Escamilla Si bien las economías emergentes están en una buena situación fiscal, no cuentan con un blindaje ante el posible impacto de la crisis de deuda en Europa. Expertos consultados por EL FINANCIERO explican que incluso China, Brasil, Rusia y la India (el bloque BRIC) están expuestos a un contagio por la vía financiera, y mediante el deterioro de la economía real. Alfredo Coutiño, director de Moody's Economy.com para América Latina, y Michael Gavin, director general de estrategia de mercados emergentes de Barclays Capital, coinciden en que incluso los países emergentes, considerados los más fuertes, tienen vías de contagio. MexDer da el paso para desarrollar plataforma global (Clara Zepeda Hurtado) El Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) aprovecha la oportunidad para dar un "gran salto" que permita desarrollar su plataforma mundial, al comenzar a ser abastecido por CQG. la compañía con meior desempeño en orden de ruteo integrado, información del mercado global y análisis técnico. CQG, líder en la industria de ejecución de órdenes, proveedor de gráficas y razones financieras para mercados globales electrónicamente operados, ahora trabaja para proveer operaciones de baja latencia. información consolidada de mercado y ruteo de órdenes al MexDer. La entrada al mercado operacional de CQG provee a operadores un acceso rápido y directo a MexDer. Turbulencia financiera, un peligro para la economía global Eduardo Jardón La turbulencia que presentan los mercados financieros constituye un riesgo para la economía mundial, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). El organismo indicó que la volatilidad podría tener efectos negativos sobre las tasas de interés en la deuda privada y soberana, en los balances de los bancos, las condiciones del crédito y en los flujos de capital. En un documento preparado para la reunión con el Grupo de los 20 (G-20), el FMI mencionó que la evolución reciente en los mercados refleja la creciente preocupación de los inversionistas sobre la sostenibilidad fiscal y externa de Europa, así como la incertidumbre política y las expectativas de crecimiento económico. España aprueba reforma laboral; sindicatos irán a huelga general MADRID, España, 16 de junio.- El gobierno español aprobó un Real Decreto para reformar el mercado laboral, que incluye un abaratamiento del despido, al generalizar un contrato con indemnizaciones más bajas y ampliar las aportaciones del Fondo de Garantía Salarial (Fogasa) en los despidos. El Real Decreto entrará en vigor el jueves, aunque el Ejecutivo ya prevé de antemano que se modifiquen algunos aspectos del mismo durante su tramitación parlamentaria, ya que ha dejado fuera del texto algunos asuntos, como: La creación de un fondo de capitalización para financiar el despido (llamado modelo austriaco), que estaba incluido en el borrador publicado el viernes. Tras la previsible convalidación parlamentaria del próximo 22 de junio, el Ejecutivo socialista confía en obtener el apoyo de diversas formaciones en el Congreso en la tramitación del Proyecto de Ley. Se esfuma la confianza de inversionistas en la recuperación Viridiana Mendoza Escamilla Por tercer mes consecutivo se redujo la confianza de los inversionistas en la recuperación, según la encuesta de Administradores de Fondos de Bank of America Merrill Lynch (BofAML). La firma explica que sólo 24 por ciento neto de los gestores cree que la economía global se fortalecerá en los próximos 12 meses, abajo de 42 en mayo y 61 por ciento en abril. La consulta correspondiente a junio se titula "Los consensos están experimentando una doble caída". Bank of America indica que el apetito de riesgo se ha estabilizado, aunque el sentimiento de los inversionistas sigue a la defensiva. Control en dólares abrirá un mercado negro paralelo Jeanette Leyva Reus Por décadas, México ha estado "dolarizado", como protección ante devaluaciones, por lo que las medidas impuestas por la Secretaría de Hacienda, de restringir la circulación de la moneda estadounidense en efectivo en la economía mexicana, frenará el mercado hormiga, pero abrirá la puerta a un mercado paralelo. Para el vicepresidente de la Asociación Mexicana de Casas de Cambio (AMCC), César Tello, la medida publicada en el Diario Oficial de la Federación pone la "cancha pareja" para todos los intermediarios cambiarios, debido a que los umbrales para identificar a un cliente y emitir reportes están ya nivelados para todos. Sin embargo, consideró que en un corto plazo las casas de cambio también serán llamadas por la autoridad para modificar algunas medidas de prevención de lavado de dinero. Entrega Hidalgo escrituras a Pemex Esther Arzate El gobierno de Hidalgo entregó a Petróleos Mexicanos (Pemex) las escrituras del terreno que será la sede para la refinería Bicentenario. Sin embargo, aún no concluyen los trámites para la donación de las hectáreas que conforman el polígono para la obra, lo que significa que el proceso para iniciar la planta para producir gasolinas y otros combustibles aún puede prolongarse. El director general de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel, se reunió con el gobernador del estado de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, en esa entidad, para explicarle los avances en el proyecto de la Refinería Bicentenario en Tula, donde acordaron la entrega de las cuatro escrituras de fusión que consideran las 700 hectáreas. Países emergentes, motor del crecimiento mundial: OCDE Ivette Saldaña Los países emergentes serán el motor de crecimiento del mundo en los próximos 20 años, al estimarse que en 2030 aportarán 60 por ciento del PIB, afirma la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En su reporte "Perspectivas de desarrollo global: riqueza cambiante" expone que la crisis financiera y económica de 2009 aceleró la transformación estructural de la economía mundial, es decir que empujó una reestructuración internacional, pues ahora el mayor peso de la actividad productiva lo tendrán los países en desarrollo. Rezago en la estructura para evaluar las NOM (Isabel Becerril) México no cuenta con una estructura adecuada para evaluar todas las Normas Oficiales Mexicanas (NOM), afirmó Francisco J. Reed, presidente de la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA). Será "en un futuro" cuando el país cuente con una estructura de acreditación suficiente y confiable para certificar que los productos y servicios que se comercializan en nuestro territorio cumplen con las regulaciones y garantizan el cuidado de la salud, la protección al medio ambiente y la calidad, dijo, lo que incidirá en una mayor competitividad. Salomón Presburger Slovik, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), explicó que para su gremio es una prioridad que se hagan cumplir las NOM, no sólo a la industria, sino también a las dependencias. Repunta la creación de empresas Arturo Robles En mayo se dieron de alta 964 empresas y en abril se dieron de baja 939. Así, en el bimestre se tuvo un balance positivo de sólo 25 unidades. Este comportamiento volátil de las unidades productivas muestra que los efectos del periodo recesivo aún no se han estabilizado. Y es que el saldo de las unidades económicas desde que se manifestó la crisis, en noviembre de 2008, arroja un déficit de nueve mil 415 empresas. Teme perder su empleo 38% de

los trabajadores Zenyazen Flores Al menos 38 por ciento de los mexicanos tienen miedo de perder su empleo durante el segundo semestre, revela una encuesta de Randstad, pese a que sólo 16 por ciento de los encuestados buscan trabajo activamente. Especialistas atribuyen esa situación a que la economía se mantiene estancada y a que las personas perciben en sus centros de trabajo vulnerabilidad, principalmente en los sectores que proveen al mercado interno. La firma de capital humano indica que el número de personas con temor a perder su empleo se incrementó 3 por ciento en comparación con el primer trimestre, mientras que la cantidad de individuos que buscan empleo se disparó, pues en los primeros tres meses de 2010 sólo era 9 por ciento. México, el país más rezagado en investigación y desarrollo Héctor A. Chávez Maya México debe incrementar su inversión en investigación y desarrollo, pues a pesar de ser la economía número 13 del mundo, es el país más rezagado en ese rubro entre los integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), señalaron investigadores. En la mesa redonda "La crisis alimentaria y los granos básicos en México", Alejandro Espinosa, del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), advirtió que en un año el gobierno mexicano invierte sólo 0.4 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB) en investigación, equivalente a 50 mil millones de pesos. Mientras, apuntó, empresas transnacionales como Monsanto gastarán al menos cinco mil millones en el análisis de semillas transgénicas este año. La desertificación afecta a dos de cada tres hectáreas Arturo Robles La desertificación en México afecta dos de cada tres hectáreas del territorio nacional, lo que disminuye la superficie agrícola y forestal, teniéndose una pérdida económica de aproximadamente 10 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) En alusión al Día Mundial de Lucha contra la Desertificación y Seguía, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) explicó que ese fenómeno es resultado fundamentalmente de la desvinculación entre los recursos naturales y el sistema socioeconómico que los explota, o sea que es ante todo un problema de desarrollo sostenible. Disminuye 3% el comercio agrícola mundial en 2009 BRUSELAS, 16 de junio.- En 2009 el comercio agrícola mundial tuvo una contracción de 13 por ciento en valor y de 3 por ciento en volumen debido a la crisis económica y financiera iniciada en 2008, indica un informe difundido hoy por la Comisión Europea (CE). "Aunque es imposible desenredar precisamente todos los factores que han contribuido a la contracción del comercio, no hay duda de que la crisis ha tenido un fuerte impacto." Según Bruselas, el acentuado estancamiento en los precios internacionales de materias primas y la fluctuación en las tasas de cambio "también han desempeñado un papel" en la disminución del comercio agrícola global. Para la Unión Europea, específicamente, eso resultó en una inversión de la tendencia de crecimiento que su sector agrícola venía experimentando en los años anteriores, con una reducción tanto de las exportaciones como de las importaciones. Rigidez en el mercado laboral impide mayor crecimiento: WEF GINEBRA, 16 de junio.- México acordó la realización en su territorio de un seminario sobre competitividad y productividad dedicado a trabajadores, empleadores y gobierno, que será impartido por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Javier Lozano, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), acordó lo anterior durante una visita aquí de la delegación tripartita que participa en la 99 Asamblea Internacional del Trabajo en la sede del WEF. El funcionario destacó la importancia de que el organismo imparta en México un seminario abierto a todos los actores sociales, a fin de homologar conceptos de cara a una discusión sobre una posible reforma laboral. Negro panorama para España: crece la especulación Esteban Rojas H. España es una bomba de tiempo, el día de aver fue negro para esta nación en prácticamente todos los frentes; la instrumentación de multimillonarios paquetes de ayuda y el anuncio de programas de ajuste al gasto no han sido suficientes para alejar totalmente el riesgo de contagio provocado por la crisis fiscal. La tensión sobre el nivel de deuda soberana en la nación ibérica catapultó la diferencia de tasas de interés de los bonos españoles a máximos históricos respecto al referencial de bonos alemanes. El rendimiento de los bonos soberanos españoles a 10 años alcanzó un nivel de 4.88 por ciento, cifra superior a la del 4.74 por ciento de la sesión anterior. Con este comportamiento, su diferencial con su similar en Alemania fue de 221 puntos base, algo jamás visto considerando incluso el periodo de la creación del euro. España, en el ojo del huracán; sus bonos, en máximo histórico Esteban Rojas España es una bomba de tiempo, el día de ayer fue negro para esta nación en prácticamente todos los frentes; la instrumentación de multimillonarios paquetes de ayuda y el anuncio de programas de ajuste al gasto no han sido suficientes para alejar totalmente el riesgo de contagio provocado por la crisis fiscal. La tensión sobre el nivel de deuda soberana en la nación ibérica catapultó la diferencia de tasas de interés de los bonos españoles a máximos históricos respecto al referencial de bonos alemanes. El rendimiento de los bonos soberanos españoles a 10 años alcanzó un nivel de 4.88 por ciento, cifra superior a la del 4.74 por ciento de la sesión anterior. Con este comportamiento, su diferencial con su similar en Alemania fue de 221 puntos base, algo jamás visto considerando incluso el periodo de la creación del euro. La industria del norte logra salir de la recesión Marvella Colín El sector industrial del país muestra grandes contrastes regionales, ya que los estados del norte encuentran menos obstáculos para la recuperación, y ya crecen a tasas de dos dígitos, mientras que las entidades del centro y sureste revelan apenas signos de reanimación productiva. La recesión afectó de manera generalizada a las 17 entidades que generan 80 por ciento de la producción fabril del país; sin embargo, ahora que ha mejorado la economía, sólo avanzaron 10 entidades, mientras que en tres se observan signos de reanimación y en cuatro un perfil recesivo. Lo anterior se deriva de las últimas cifras disponibles de la producción fabril, dadas a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. El Reforma Descalifica OCDE a consejo de Pemex Alma Hernández Ciudad de México (17 junio 2010).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) diagnosticó que Pemex padece conflictos internos derivados del poder que ejercen los integrantes del Gobierno federal y los consejeros profesionales sobre las decisiones corporativas de la empresa. Esto trae como consecuencia que pierda su objetivo estratégico de creación de valor y que se generen conflictos de interés. se lee en el primer informe elaborado por la OCDE a petición de Pemex, para evaluar los cambios derivados de la reforma aprobada en 2008. El diagnóstico de la organización señala que la influencia de diferentes órganos del Gobierno en Pemex provoca la percepción de que los miembros del consejo cuentan con información privilegiada que se usa para el "patrocinio, el nepotismo, fraude descarado y la corrupción". Abre dólar a la baja; se vende en \$12.75 Ernesto SarabiaCiudad de México (17 junio 2010).- La actividad en el mercado de cambios mexicano se desenvuelve en un

clima favorable para la moneda mexicana, pese a indicadores negativos en el mercado laboral en Estados Unidos. Al menudeo, el dólar estadounidense se compra en 12.35 en ventanillas de Banamex y se vende en 12.75 unidades. Ambas cotizaciones resultan 3 centavos menores a las reportadas al cierre previo, por lo que el peso mexicano ha iniciado con vientos a favor. En las sucursales de BBVA Bancomer, el billete ver se vende en 12.71 y se compra en igual precio que en Banamex, 12.35. Abre BMV con baja de 0.06% Ernesto SarabiaCiudad de México (17 junio 2010).- Si bien los precios al consumidor cayeron en Estados Unidos y el déficit externo fue menor a lo esperado, el aumento de las solicitudes de desempleo se ha convertido en el dolor de cabeza de los mercados. El Dow Jones baja 0.16 por ciento y el índice Standard & Poor's retrocede 0.06 por ciento; y se colocan en 10 mil 393.13 y mil 113.91 enteros, respectivamente. Mientras, el índice de las empresas tecnológicas, Nasdag, presenta un avance marginal de 0.06 por ciento a 2 mil 307.25 puntos. Cotiza crudo en dls. 77.40 en EU Londres, Gran Bretaña (17 junio 2010).- El petróleo recortaba las bajas anteriores y se negociaba arriba de los 77 dólares por barril este jueves, a medida que se calmaba la ansiedad por las finanzas públicas españolas en los mercados globales después de los resultados de una subasta de bonos que estuvo bien cubierta. España colocó este jueves algo menos de su objetivo de 3 mil 500 millones de euros (4 mil 290 millones de dólares) en títulos públicos a 10 y 30 años. Analistas decían que la venta salió bien ya que los bonos se abarataron considerablemente antes de la emisión. La operación siguió a un reporte, desmentido por la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional, de que ellos y el Tesoro de Estados Unidos estaban preparando una red de seguridad para España Amplía EU déficit de cuenta corriente Washington DC, Estados Unidos (17 junio 2010).- El déficit de cuenta corriente de Estados Unidos en el primer trimestre se amplió a 109 mil millones de dólares, o 3 por ciento del Producto Interno Bruto, desde una estimación revisada a la baja en el cuarto trimestre, dijo este jueves el Departamento de Comercio. Éste fue el tercer trimestre consecutivo en que el déficit de cuenta corriente sube desde un mínimo de 84 mil 400 millones de dólares en el segundo trimestre de 2009, cuando el comercio mundial se desplomó por el impacto de la recesión global. El departamento redujo su estimación del déficit de cuenta corriente del cuarto trimestre a 100 mil 900 millones de dólares, o 2.8 por ciento del PIB, desde la cifra reportada preliminarmente de un déficit de 115 mil 600 millones de dólares. Analistas de Wall Street esperaban que el déficit del primer trimestre se ampliara a cerca de 120 mil 700 millones de dólares. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/35103.htmlBanca dará dato de dls. al trimestre José Manuel Arteaga Los bancos en México tendrán que entregar información trimestral a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público sobre las operaciones en dólares que lleven a cabo. A partir del próximo mes de octubre, las entidades financieras deberán entregar a la Secretaría de Hacienda un reporte de cada operación de compra, recepción de depósitos, recepción de pago de créditos o servicios y transferencias de dólares que realicen. Ayer, en el Diario Oficial de la Federación, la Secretaría de Hacienda precisó que los reportes trimestrales serán en los meses de enero, abril, julio y octubre de cada año. http://www.eluniversal.com.mx/nacion/178437.htmlONU: pobres reciben educación deficiente Nurit Martínez Por la &Idquo;incapacidad del sistema educativo nacional" para brindar servicios a los más pobres y marginados se calcula que entre 1 y 2 % de los niños de entre seis y 11 años de edad no asisten a la escuela o reciben una "educación pobre". Esto concluyó el relator especial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) Vernor Muñoz en el informe sobre el derecho a la educación, en el que presentó 15 recomendaciones para el gobierno de México, entre ellas, pidió reconocer y legitimar a organizaciones sindicales de la educación independientes al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Con la presentación de este informe Vernor Muñoz, concluyó su labor como relator especial. La ONU dio a conocer en su portal el documento íntegro en el que ratifica la afirmación de Vernor Muñoz en el sentido de que entre la SEP y el SNTE existe una subordinación atípica que en ocasiones obstruye el desarrollo de la educación. http://www.eluniversal.com.mx/internacional/68276.htmlZapatero impone ley laboral MADRID (Agencias).— El gobierno español aprobó ayer por decreto una reforma laboral que busca dinamizar el mercado de trabajo y " reducir la excesiva temporalidad", en un país en el que la crisis ha dejado más de cuatro millones y medio de desempleados. La reforma reclamada por la patronal y organismos internacionales es rechazada por los sindicatos, que creen que lesiona los derechos de los trabajadores y han convocado en su contra, para el 29 de septiembre, la primera huelga general de la etapa de gobierno del socialista José Luis Rodríguez Zapatero. El Ejecutivo no logró alcanzar un pacto con los empresarios y los sindicatos para consensuar la reforma, que ayer sacó adelante en solitario en forma de decreto avalado en el Consejo de Ministros, y que entra en vigor hoy. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80091.htmlMercado externo reactiva empleos Ixel Yutzil González El mercado laboral mexicano comenzó a estabilizarse durante los primeros meses del año luego de la fuerte caída derivada de la recesión global. El impulso de la demanda externa favorece al sector industrial nacional y a la generación de empleos en el mismo. El rebote de empleos en el sector formal de la economía está liderada por la industria de la transformación, que en lo que va del año ha sumado cerca de 204 mil plazas, de acuerdo con información del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El sector industrial es el mayor generador de empleos formales en el país, aunque —con crisis global o sin ella— estructuralmente la industria manufacturera no logra recuperarse de la tendencia decreciente que registra el número de patrones del sector desde el lapso 2000-2002. En diciembre de 2000 se registró un pico, con cerca de 134 mil 741 patrones inscritos al IMSS; sin embargo, los últimos diez años están marcados por la desaparición de más de 11% de los patrones en ese sector. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80099.htmlLa producción industrial en EU creció 1.2% La producción industrial en Estados Unidos (EU) registró un crecimiento de 1.2% en mayo del presente año, cifra que superó las estimaciones de los analistas que esperaban un incremento de 0.8%. El sector servicios, luego de tres meses de bajas consecutivas, logró por fin revertir esa tendencia, al reportar un aumento de 4.8%, explicado por el clima inusualmente cálido para esta época del año. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80100.htmlCrudo sigue con carrera ascendente Ricardo Jiménez El mercado de

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80100.htmlCrudo sigue con carrera ascendente Ricardo Jiménez El mercado de petróleo siguió su tendencia ascendente, al experimentar su tercer día consecutivo de ganancias, resultado básicamente del optimismo que existe entre los inversionistas tras la aceptación del mercado de los bonos de deuda de los países con problemas de déficit fiscal de la zona euro. En ese contexto, los futuros del petróleo del West Texas Intermedio (WTI)

alcanzaron un precio 77.69 dólares por barril, que comparado con las últimas cotizaciones de la jornada previa (76.86 dólares), representó un incremento de 83 centavos, equivalente a un avance de 1.08%. En tanto, el crudo Brent, de Londres, llegó a un valor de 78.14 dólares por barril, con respecto al cierre de ayer (77.10 dólares), lo que significó un repunte de 1.04 dólares, esto es un avance de 1.35%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80104.htmlMercado de servicios de TI crece en México Hugo Arce Barrueta Durante 2009, los proveedores de servicios de TI locales de Brasil y México mostraron el crecimiento más sólido en la región, tomando así una parte cada vez más importante del mercado a proveedores de servicio multinacionales de Europa y Norteamérica. Así lo concluyó el informe " Market Share Analysis: Regional Players Gain Increasing IT Services Market Share, Latin America, 2009", elaborado año con año por la firma de análisis de datos Gartner. Los analistas de Gartner estiman que Brasil representa aproximadamente el 55% del mercado total de servicios de TI en América Latina, seguido por México (18%, con una tasa de crecimiento del 6.9%), Argentina (7%), y Chile (6%). El valor del mercado de servicios de tecnología y redes de datos en Latinoamérica se estimó al cierre de 2009 en unos 26 mil 500 millones de dólares. Algunas de las empresas que resaltan en este mercado y que son proveedoras de servicios de consultoría y tecnologías de la información son IBM, HP, Grupo Atento, CPM Braxis y Politec. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80110.htmlDarán apoyo fiscal a campo y autotransporte Los sectores del campo, autotransporte terrestre de pasajeros y carga tendrán una serie de facilidades fiscales, informó la Secretaría de Hacienda. En las disposiciones fiscales se establece que los contribuyentes dedicados a las actividades agrícolas, silvícolas, ganadera o de pesca podrán deducir con documentación comprobatoria que no reúna requisitos fiscales. la suma de pagos por mano de obra en el campo. Hacienda difundió una serie de resoluciones administrativas para contribuyentes en 2010, en donde plantea que los en algunos casos transportistas podrán llevar contabilidad simplificada. (Redacción)El Economista http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/06/17/bolsas-europeas-cierran-alza-septima-sesion-consecutivaBolsas europeas cierran a la alza por séptima sesión consecutiva LONDRES.- Las acciones europeas subieron el jueves por séptima sesión consecutiva, impulsadas por una fuerte demanda en una subasta de bonos españoles que mejoró la confianza de los inversionistas en el panorama de la economía de la zona euro. El índice paneuropeo de acciones FTSEurofirst 300 cerró con un alza extraoficial de 0.2%, a 1,041.17 puntos. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/17/peso-sedeprecia-tras-cifras-economicas-euPeso se deprecia tras cifras económicas de EU La divisa mexicana revertía su tendencia el jueves y caía 0.20%, después de que datos económicos más débiles de lo esperado en EU borraron el optimismo del mercado tras una exitosa subasta de bonos españoles. A su valor referencial a 48 horas, el peso perdía 2.5 centavos a 12.6020 por dólar. Un índice sobre la actividad industrial en la zona norte de la costa este de Estados Unidos cayó en junio a 8.0 puntos, por debajo de los 20.9 puntos que esperaba el mercado, según mostró el jueves un informe. "El dato preocupa sobre todo por la diferencia con lo que se esperaba", comentó Enrique Trejo, jefe de cambios del grupo financiero Ixe. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/17/bmv-baja-datos-economicoseuBMV, a la baja por datos económicos de EU La Bolsa mexicana opera a la baja y el IPC caía el jueves 0.46%, luego de que débiles datos sobre la economía de Estados Unidos generaron dudas sobre el ritmo de la recuperación de la mayor economía del mundo. A las 9:41 hora local (1441 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 32.659 puntos. El mercado mexicano acumuló hasta el miércoles siete sesiones seguidas de ganancias. En Estados Unidos, el Banco de la Reserva Federal de Filadelfia dijo que su índice sobre la actividad de negocios en la región norte de la costa este cayó a 8.0 en junio desde 21.4 en mayo. Los economistas consultados por Reuters esperaban una lectura de 20.9 para este mes. http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/16/seca-10-economiaSeca, 10% de la economía Dos de cada tres hectáreas en México son afectadas por la desertificación, lo que implica pérdidas económicas por aproximadamente 10% del Producto Interno Bruto, alertó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En la víspera de la celebración del Día Mundial de la Lucha contra la Desertificación y Seguía, el organismo califica como grave esta situación en el país. En regiones afectadas por la desertificación o degradación, cada año emigran hasta 400,000 mexicanos quienes abandonan de sus tierras, antes fértiles, para buscar un nuevo sustento. Se entiende este fenómeno como la degradación de las tierras de zonas áridas, semi áridas y sub-húmedas secas resultante de diversos factores, tales como las variaciones climáticas y las actividades humanas. http://eleconomista.com.mx/economiaglobal/2010/06/17/espana-respaldo-financiero-enfrentar-cualquier-crisisEspaña, con respaldo financiero para enfrentar cualquier crisis España estimó que el volumen de fondos que se podrían utilizar para recapitalizar el sector financiero sería inferior a un tercio de los 99,000 millones de euros (122,000 millones de dólares) disponibles en un fondo creado por el gobierno para ese fin. Para acelerar la reestructuración del sistema financiero español y reforzar los balances de las entidades, el gobierno constituyó el año pasado el Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB), dotado inicialmente con 9.000 millones de euros y ampliable hasta 99.000 millones. "Tenemos un fondo de recapitalización que va a ser más que suficiente para todas las necesidades que vengan", dijo la ministra española de Economía, Elena Salgado, en una entrevista televisiva. http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/06/16/fmi-recomienda-ue-irmas-alla-organismos-anticrisisEuropa requiere crecimiento de 5% del PIB El jefe del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, instó ayer a Europa a ir más allá de la creación de una nueva institución llamada Facilidad de Estabilidad Financiera Europea, para contener la crisis de deuda y recomendó usar el esquema para generar un crecimiento económico más alto. "El tema real es el crecimiento y si las instituciones que son creadas deberían servir a un propósito y no sólo como una forma de seguridad para momentos de necesidad", dijo Strauss-Kahn durante una conferencia de prensa sobre temas económicos globales en París. Si Europa tuviera un crecimiento de 4 a 5% anual en los próximos cinco años, la gente podría dejar de preocuparse tanto, por la sustentabilidad de la deuda de los gobiernos, dijo Strauss-Kahn, hablando en la víspera de una cumbre de la Unión Europea en Bruselas. Los ministros de Finanzas europeos acordaron un plan por 750,000 millones de euros, el 10 de mayo para contener una crisis de deuda que empezó en Grecia. http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/06/16/gobierno-chavez-controla-30-sistemafinancieroGobierno de Chávez controla 30% de sistema financiero Caracas.- El organismo regulador del mercado de

capitales acordó la intervención de la empresa bursátil Federal Casa de Bolsa, una de las filiales del Banco Federal que fue asumido por el gobierno a inicios de semana por presentar una ``grave situación económica financiera" La Comisión Nacional de Valores (CVN) anunció el miércoles, a través de la Gaceta Oficial, la intervención de Federal Casa de Bolsa como parte del proceso que se inició en la víspera contra otras empresas del grupo financiero que era dirigido por Nelson Mezerhane, también accionista minoritario del canal de noticias Globovisión. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2010/06/17/index.php?section=economia&article=026n1ecoPor decreto, reforma laboral en España Madrid, 16 de junio. El gabinete español aprobó por decreto la cuestionada reforma del mercado laboral, pero el proyecto, con el que se busca dar impulso a la alicaída economía, deberá ser ratificado en el Parlamento, donde el gobierno no tiene mayoría. El decreto incluye pagar menos por el despido al generalizar un contrato con indemnizaciones más bajas y ampliar las aportaciones del Fondo de Garantía Salarial (FOGASA) en los despidos.Por ello el ejecutivo del PSOE José Luis Rodríguez Zapatero se enfrenta a su primera huelga general, convocada por los sindicatos el 29 de septiembre, y al rechazo de los partidos, que deben votarla el 22 de junio en el Congreso. http://www.jornada.unam.mx/2010/06/17/index.php?section=economia&article=026n2ecoRiesgo de ser economía "no viable": CE Bruselas, 16 de junio. La Comisión Europea(CE) colocó hoy a España como el socio de la eurozona con la economía en mayor riesgo de convertirse en "no viable". El informe anual de la Comisión Europea, titulado Finanzas públicas en la Unión Económica y Monetaria 2010, pone a España en el grupo de " peores alumnos ". Señala que ese país, junto con Grecia, Portugal, Rumania, Irlanda y Gran Bretaña se encuentra entre los socios del euro con mayores riesgos fiscales. El informe dice en concreto que España &ldguo; sobrestimó &rdguo; el incremento de ingresos fiscales en la época de bonanza económica. http://www.jornada.unam.mx/2010/06/17/index.php?section=capital&article=032n2capDebido a la política neoliberal, a diario cierran cuatro micro y pequeñas empresas, dice MirónLaura GómezEl secretario de Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince, advirtió que de no vincularse los programas sociales del gobierno capitalino, que significan un inversión de 40 mil millones de pesos este año, con una política productiva, " seguiremos inmersos en el desempleo y la pobreza, debido a la política neoliberal, que ha provocado el cierre diario de cuatro micro y pequeñas empresas". Al participar en el foro El cooperativismo de ahorro y préstamo frente a la crisis y su regulación, en la Cámara de Diputados, señaló que &ldguo; si no somos capaces de enganchar ambas acciones no habrá diferencia con la derecha y permitiremos que el número de personas refugiadas en el ambulantaje y el subempleo continúe al alza". http://www.jornada.unam.mx/2010/06/17/index.php?section=sociedad&article=037n1socONU: el sistema educativo en México, sin capacidad para dar acceso a los más pobres Laura Poy SolanoEl informe final del relator especial sobre el Derecho a la Educación de Naciones Unidas, Vernor Muñoz, revela que en México entre 1 y 2 por ciento de la población de seis a 11 años no acude a la escuela ante la incapacidad del sistema nacional para ofrecer formación primaria en comunidades rurales pequeñas o aisladas, así como a niños migrantes o discapacitados. Subraya que la exclusión de la enseñanza en México &Idquo; tiene destinatarios precisos. Las poblaciones pobres reciben una educación pobre".